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◆点　　鐘　　12：30

◆Ｒ Ｓ　　我らの生業

会長の時間	 会長　森園　伸也

　皆さんこんにちは。本日の会長の時間です。
　本日の卓話は、前回の例会より入会された山本
伸治会員に早速新会員卓話を頂きます。楽しみで
す。その後に梶原会長エレクトによるオンライン
で開催されたPETSの内容のご報告をして頂きま
す。よろしくお願いいたします。
　本日は久しぶりに村津会員にお会いでき嬉しい
です。
　会長の時間は以上です。

幹 事 報 告	 佐々木久宜

―水と衛生月間―

１．本日の例会は、ハイブリッド形式で開催いた
します。

２．本日の卓話
「新会員卓話」山本伸治会員
「ＰＥＴＳ（会長エレクト研修セミナー）」報告
梶原和朗会長エレクト

３．「2021-2022年度　会員増強・維持セミナー」
のご案内
日　時：令和４年５月15日（日）
　　　　９：30～12：00
場　所：ホルトホール大分　大会議室３F
　　　　大分市金池南１丁目５番１号　　

・メイクアップ
　　事前　
　　事後　
　　欠席　中尾、髙宮、竹下
　　理事会承認　
　　出席免除　溝部、河村、平野（英）、木村
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◆出席報告　　　　　　　　　　　衛藤　秀子

2021 〜 2022 年度
			ＲＩテーマ　　　　

国際ロータリー会長　シェカール・メータ	（国籍・インド）
2720 地区

別府中央ロータリークラブ
例会日　火曜日　12時 30 分
ところ　ANAインターコンチネンタル別府リゾート＆スパ
　　　　〒874-0000	別府市大字鉄輪499番地18
　　　　TEL	（0977）66-1000　FAX	66-1002
事務所　別府市西野口町 1番 1号	青山通りビル 3F
　　　　〒 874-0931　TEL（0977）23-9000
　　　　　　　　　	　FAX（0977）23-9019
　　　　http://www.beppu4rc.jp/chuo/
　　　　E-mail:info@beppu4rc.jp

理事
　〃

理事
　〃

梅津　圭二
平野　教康

平野　英壽
髙宮　勝美

会　計　河村　貴雄
ＳＡＡ　西馬　良和

役員　会　長　森園　伸也
　　　副会長　梶原　和朗
　　　幹　事　佐々木久宜

会報担当　森　　宗明第 　 　 回 例 会
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奉仕しよう		みんなの人生を豊かにするために
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出席対象者：会長、会長エレクト、会員増強委員
長、次年度会員増強委員長

４．「2021-2022年度　R
ラ イ ラ
YLAセミナー開催」のご

案内
日　時：令和４年５月27日（金）14：00集合～
　　　　５月29日（日）13：30終了（２泊３日）
場　所：御所浦交流センター（熊本県天草市）
募集人員：先着20名
応募資格対象：年齢18歳～30歳程度の青少年

・ローターアクト、米山奨学生、学
友、ロータリー会員の子弟、若手
社員、広く次世代を担う若者

登録料：受講生10,000円、学友5,000円（宿泊
費、食事、研修費）

※詳細・登録ご希望の方は、幹事または事務
局までお申し出下さい。
本日パンフレットを回覧しております。

５．第８回定例理事・役員会報告
（令和４年３月１日（火）13：40～
於：インターコンチネンタル例会場　６名）

確認・報告事項
１）３月・４月　例会等の予定の確認。
　　【水と衛生月間】
	 ３月２日	「第３回クラブ協議会」
	 　　８日	 例会はありません。
	 　　15日	「新会員卓話／PETS報告」
	 22日	 例会はありません。
	 29日	 例会はありません。※花見会？
　　	【母子の健康月間】
	 ４月５日	「ゲスト卓話」
	 12日	 例会はありません。
	 19日	 例会はありません。
	 26日	「ゲスト卓話」
２）第10回別府市内４ＲＣ会長・幹事会報告
　　（令和４年２月22日（火）於：持ち回り）
〇別府市内４RCＲＣ合同例会中止の件。
（３/11）

審議事項
１）2022学年度ロータリー米山記念奨学生世話
クラブ及びカウンセラー応募の件。
　※応募する。カウンセラー：平野英壽会員
２）食費免除の件。※理事会に理由を自己申告
とする（細則に入れるか継続審議）

６．３月12日（土）13：00～Zoomに於いて「2022-	
2023年	会長エレクト研修セミナー（PETS）」
が開催され、梶原和朗会長エレクトが参加さ
れました。

７．お祝い
結婚記念日　村津　忠久会員（３月15日）
　　　　　　中尾　　誠会員（３月18日）
配偶者誕生日　村津久美子さん（４月４日）

８．例会変更のお知らせ
大分南ＲＣ　３月25日（金）の例会は、12：00～

12：40トキハ会館４Ｆにてサイン
受付

大分臨海ＲＣ　３月28日（月）の例会は、12：00～
12：40トキハ会館４Ｆにてサイン
受付

大分1985ＲＣ　３月28日（月）の例会は、12：00～
12：40オアシスタワーにてサイン
受付

湯布院ＲＣ　３月29日（火）の例会は花見例会の
為、場所変更（屋外）

９．次回例会の予定（４月５日）
　　「ゲスト卓話」
ＡＮＡインターコンチネンタル別府リゾート＆スパ
総支配人	高良	真理	氏

10．本日の回覧
①	「もみじ谷植樹作業３/20」出・欠席
②	「地区大会」出・欠席
③	「ライラセミナー」パンフレット

11．本日の配布
①	ロータリーの友３月号

http://www.beppu4rc.jp/chuo/

BEPPU	CHUO	ROTARY	CLUB



スマイルボックス	 担当　亀井　　孝

森園会長○
　久しぶりのハイブリッド例会、村津さんにも
会えてうれしいです。スマイル!!
西馬会員○
　春らしくなってきて、今週末は長女の卒業式
と二男の卒園式です。同日なので妻が長女、私
は二男担当です。
　新年度も希望をもって頑張っていきたいと思
います。
森会員○
　西馬くんが立っていたので、今日は私の“西
馬記念日”
衛藤会員○
　みなさんお元気でしたか。
　庭の桜と椿が満開で私は喜んでましたら、ワ
クチンの３回目でひどい目にあいました。
　20年振りに体温計を出して計ってみました
ら、38度７分まで出て、２日間ユーウツでした。
（若い人ほど熱が出たりしてひどいそうです。
エヘヘ…）
平野○ （教）会員
　中畑さんおひさしぶりです。
　衛藤秀子殿、今日はゴメン！
梅津会員○
　本日は山本様新会員卓話よろしくお願いいた
します。楽しみにしています。
佐藤会員○
　一昨日のゴルフ会優勝させて頂きました。慣
例により最大金額をスマイルです！
中畑会員○
今日、3/15は母の誕生日。未だに８人乗りワゴ
ン車を乗り回すパワフルな母。私の憧れの一人
です。
亀井会員○
　今日は新入会員の山本さんの卓話です。楽し
みにしてスマイル。
梶原会員○
　みなさんお元気ですか？
　私は元気です。早く例会に出たい（泣）

卓　　話	 山本　伸治

株式会社　ダイシン　仕事内容、ビジョン

　私の会社の仕事内容、ビジョンについて、お話
しさせていただきます。宜しくお願いします。
　平成29年、2017年に　株式会社ダイシンを、大
工の植山（大ちゃん）と、私、水道屋の山本（伸
ちゃん）で　大工と設備がタッグを組み、水回り
のリフォームを中心として、リフォームを進めて
いきたいと思い、会社を立ち上げました。

　私は妻の実家が別府で　吉田設備工業と屋号
で、お父さん、お母さん、２人で水道工事を営ん
でおり、そこの跡取りになるために従業員ではな
く、一人親方として　20年近く水道工事を行って
まいりました。
　なぜ、従業員ではなかったのか？
　初めは、お父さん、お母さんに　跡取りがいな
い為、雇ってくれるもんと思っていましたが、い
ざ、「仕事をさせてもらえませんか？」と訪ねると、
お父さんたちが、「伸ちゃんが、本当に設備屋を
やりたかったら自分でしよ！」と言われ、えっ！
と思いましたが、その後に　この様な話をしてく
れました。
　それは、お父さんたちの時代の建築の話です。
お父さんたちの時代の建築は、棟梁と呼ばれる　
みんなを統括し、中心的人物、そして粋な心意気！
そのような頼れるリーダー的存在の棟梁が存在し
て、その棟梁についていくことで、家族が養え、
苦しいときは助け合い、家族ぐるみでお付き合い
でき、とても良い人間関係で仕事が出来ていた！
そして「今からの時代は違うけん。跡取りになっ
ても苦しくなるで」と、言われました。

　話を聞いたときは、冷たい　お父さんたちやな、
と思っていましたが、私が一人親方としてやって
きた中で確かに、お父さんたちが話してくれた様
な姿はなく、現実は大工さんは、ハウスメーカー
の従業員化して、建物から棟梁と呼ばれる人がい
なくなりました。
　大工さんがハウスメーカーの従業員化すること
で、取り巻きの各業者さんたちも従業員化してい
き、ものずくりに対して誰でもできる形に変化し
ていっています、
　そのような形で仕事を続けていくと、当然誰で
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も出来ると言う事で金額面も安価となっています。
　この様な状況の中で、私自身も家族を養ってい
くため、設備屋として仕事を行ってまいりました。

　しかし、この様な形で仕事をしていると、現場
内の話は「そげー出来んわー、無理やー、初めに
言っちょてー、安しーわー、段取り悪りーなー」
とか、私もそうでしたが、負の発言ばかりでした。
　仕事現場内で、そう言った発言ばかりで　当然
　職人たちは、私も含め北浜に飲みに行って、ス
トレスを発散することが生きがいで、その生活リ
ズムも楽しく、何の疑問もいだかずいました。

　そんな時に、あるきっかけとなる物件が私に
入ってきました。
それは、嫁の妹夫婦が中古住宅を購入し、現状の
間取りでは生活しにくく、使い勝手が悪いから増
築して間取りを全て変えてほしい！と話がありま
した。
　当然、私は引き受けて、初めに当時仕事を頂い
ていた、建築屋さん、工務店さんに相談しました。
　話を具体的に進めていくと、さまざまな壁に
あたり、例えば、「金額的に、これじゃー出来ん
わー」とか、「やってもいいけど暇なときにな」
とか、「そげーせんでいんやねん」とか、もろもろ。
「え！　俺の身内やに！そげんこと言わんでいい
やろー」と思う事ばかりでしたので、私は自らで
全てやろう！と決めました。
　元々、私自身は設備屋で設備に関することなら
できますが、建築そものもは、サッパリ解りませ
んでした。
　まず、友人の大工に相談し、設計からはじめま
した。妹夫婦は建築素人なので、現状の古い中古
住宅の中で口で説明しても、なかなかイメージが
出来なかったため、設計士を紹介してもらいイ
メージ図を書いてもらい、イメージしてもらうこ
とから始めました。次にイメージが決まると金額
面の壁に当たりました、
　どなたも、そうと思いますが　金額の上限、毎
月の支払の上限があり、今度はイメージしたもの
が金額以内に収まらないことになりました。
　妹夫婦に増額の話をしましたが夫婦共働きで、
増額は無理と言うことになり、「私は受けたもの
のどうしよー」？と思いましたが、真剣に考え、
まず、設計士に躯体面で「なんでこんなのじゃな
いといけないの？」「こんな風にはできないの」と、

簡素化する話を突っ込んで話をしていきました。
その結果、躯体の減額が出来て、それから各業者
の材料やと突っ込んだはなしをし、各所において
減額することができました。

　妹夫婦に予算内で行ける！となり、後は施工で
す。施工は各施工手伝うのはもちろんでしたが、
運搬や搬入、次の日の準備等、やれることはやり、
尚且つ毎日、現場に携わって段々形になっていく
と、「ここは、もうちょっと、こうやって！」「こ
こは、もうちょっと、こう言うふうに！」と、もっ
と、もっとが増えてきました。
　施工も私が出来る範囲で手伝うことにより、各
業種減額に協力していただき、何とか、妹夫婦の
イメージ以上の住宅が完成いたしました。
　その住宅が完成すると、各業者の仲間から「山
本さん、こんなのできるんやー！すげーやん！」
そして、完成会を実施して当時の私の周りの人た
ちに観覧してもらい「山本さん、こんなんできる
んやー」など、言われました。
　私は20年近く設備の工事で建築に携わってきま
したが、初めて物件に対して「やってよかたー！」
そして　感動を感じました。

　その後も設備工事業で仕事を行っていく中で、
少しずつ現場内で変化がでてきました。
　それは仕事を頂いていた、建築屋さん、工務店
さん等が現場内で「誰か、クロス屋知らん？電気
屋知らん？何々屋知らん？」と言う声に、義理の
妹夫婦の住宅をした経験があるために、「知っチョ
ンよー！おるでー！」と答えていき、今まで仕事
を頂いていた現場内が私の仲間だらけになってい
きました。
　そうなうと、頂いた現場内は当然、明るく、楽
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しい現場となり、連絡が密なため工程も段取りも
良くなり、建築屋も工務店も大変喜んで頂ける形
になりました。
　私は、この仲間で、チームで建物が出来ていく！
これが伝えられないかな？と、段々考え始めまし
たが、日々水道工事をしていく中で、自分も仕事
が忙しく、あまり自分の仕事に変化がなく、ただ
ただ頭の中で仲間とチームで仕事が進んで行く形
にはなりませんでした。

　そんなある時に、ビルの漏水工事が入ってきて、
20世帯ビルで10世帯は漏水して、天井や壁、床が
びしょびしょ状態の案件がありました、私は水道
工事で依頼がビルのオーナーさんからありました
が、「水道以外にも、大工、電気、クロスも対応
できます！」と伝えると、「それなら助かるけん、
全部頼むわー！」と言われ、そのビルの漏水はも
ちろんのこと、大工工事や電気工事、クロス工事
を仲間で行いました。
　ビルの工事中に一部屋だけ、ビックリした部屋
があり、その部屋は、間取りも違うし、天井も高く、
家具や装飾品もおしゃれでビックリしました！

　そのビックリした部屋の漏水工事も　行ってい
く中で、その方に「水道工事は完了いたしました！
後は明日クロス工事が入りますので、よろしくお
願いいたします！」と伝えると、その方が「吉田
設備工業の山本は何屋ですか？」と訪ねられ、「ん
～？」と考えていると、ビックリした部屋だった
ため、逆に「失礼ですが、お仕事何されてるので
すか？」私がたずねると、「広告、名刺、チラシ
などのデザイナーです！」と言われ、「あっ！」
と思い、この方に、私の仲間でチームで仕事して
いますと伝わる名刺を作っていただこうと思い、
「少しお時間よいでしょうか？」とたずね、その
方に私がチームで建築をやっている！この内容を
話して名刺作成をやっていただくことになりまし
た。そして、デザイナーさんが「仲間やチームで
とイメージをマークで表現するのはどうでしょ
う？」と言われ、そのマークはどういったマーク
にするのかを一緒に考えました！考えていく中
で、「メジャーリーグのようにマークでチーム名
がイメージできるマークはどうでしょう？」と言
われ、私は今でも草野球をやっていると言う事も
あり、非常にイメージしやすかったため、「それ
でいきましょ！」となりました。

　そのマークを建築で、どうひょうげんするの
か？を、次に考えて、「建築を表現するには、匠！
じゃないですか？」となり、匠！の一文字に決定
しました。
　次に匠！の文字をどんな書体で表すのか？を考
え、当時スーパーコンピューターの隼が、ニュー
スをにぎあわせたと事もあり、書で行きましょ！
となりました。デザイナーさんが、「書を得意と
するデザイナーがいますよ、紹介しましょうか？」
と言われましたが、私は少しばかり書道をしてお
り、トキワのノシ書きや寿司屋のメニューなど書
いた経験があり、「どうせこれから私自身の名刺
なので、自分で書いてみます！」と言い、匠！の
一文字を何十枚、色々な書体を書き、その中から
厳選して、デザインしてもらった匠の一文字がこ
ちらになります！
　それから、この匠！マークが仲間でチームで！
と繋がりを表現するにあたって、水道工事を営ん
でいることもあり、水道管で繋がりを表現してい
ただきました。

　名刺が出来て、その後も通常どうり水道工事を
行ってまいりましたが、先ほどから言う『仲間
で！チームで！で仕事をする！』これを通常の水
道工事を一人親方という形での仕事体制では　な
かなか伝わりにくいと思い、会社を作ろう！と思
いだいくとタッグを組み、水回りを中心としたリ
フォーム会社を設室いたしました。
　会社を立ち上げ、まだ５年ですが、少しずつ　
建築の匠！マークが浸透し、今では、車の匠！バ
イクの匠！飲食の匠！銀行の匠！不動産の匠！農
業の匠！保険の匠！と建築以外での匠！と増えて
いっています。
　会社自体はリフォーム業で建築を中心としたも
のになりますが、この匠！マークは建築以外でも
仲間やチームで！でやっていく！互いが互いを助
け合う・応援する。それが商売にも繋がっていき
人間関係も深まっていくと思っています。

　株式会社ダイシンの話より、匠！の話が長くな
りましたが、元々は昭和の古き良き、人間関係や
人の面倒を見る！、責任感！、こういったものを、
大切にしていきたいと思います。
　これからも、匠！のマークが浸透するようにし
て、「あら、そのマーク！」と言われるように、匠！
を増やしていきたいと思います。

E-mail:info@beppu4rc.jp
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卓　　話	 梶原　和朗

「PETS内容」

　皆さんこんにちは、３月12日オンラインにて
PETSを受講しました。
　今回は卓話の時間を頂きPETSの内容等をご紹
介します。

　まず、次年度RI会長をご紹介します。
　お名前は　ジェニファーE.ジョーンズさんです
（女性）。カナダ、オンタリオ州　ウィンザー・ロー
スランドRC所属、女性初の会長に選出されまし
た。今回のRI会長のテーマが「イマジン（想像）
ロータリー」です。

　2022～23年度テーマ講演の文章から一文だけご
紹介いたします。
　現在苦労しているのは、会員の維持です。世界
の全地域で、回転ドア式（つまり、入っては出る
の繰り返し）になっています。
　会員がロータリーでどんな経験を求めているか
を聞き、果たしがいのある責任を会員に与える必
要があります。
　ロータリーでの参加型の奉仕、人間的成長、リー
ダーシップ開発、生涯にわたる友情こそが、目的
意識と熱意を生み出します。これが私たちの責任
です。会員に奉仕できなければ、地域社会への奉
仕も出来ません。会員とって心地よい場所とし、
会員への気配りがなければ、ロータリーの力を本
当の意味で理解してもらうことはできないでしょう。

PETSの内容
次年度RI会長の具体的指示
2023年度までにロータリー会員基盤の30％を女
性にする
革新的なクラブ又は活動分野に基づくクラブを
少なくとも２つ設立する
地区スローガン
「ロータリーはつながりで溢れている」
～友情いっぱいの仲間となにかよいことをしま
しょう～
　詳しいことは新年度前にお話しさせて頂きます。

　その中で、例会は大切な要素だが毎週、昼飯食
べて会長の話聞いて帰るだけで楽しいですか？

・世界（地域）で良いことをしよう
　例）地域の子供達の貧困
　例）R財団　ポリオ根絶（中津RCはコンサートをした）
　※地区に出向して勉強する事も大切

　最後にグループディスカッションが行われました。
内容としましては
①「ロータリーとは何か」
②会員が参加したくなるような例会とするため
に、どのようなことができますか。
③入会への関心を高めるために、何を行いますか。
④ガバナー補佐およびガバナーとどのような形
で協力しますか。

※④は当日変更
　幹事にもとめるものは。

①を簡単に言うと「何か良いことをする集り」
②月１回飲み会を含んだ例会の実施
　例会の席を毎回くじ引きで決める
　熊本グリーンＲＣ　昔、例会時に会員メンバー
を「君」で呼んでいた
③他団体と協力し活動をする（ライオンズ、会議
所関係）
④時間が無くなった為発表はなし

　オンラインの為限られた時間の中でのPETS
だったので理解できない所がたくさんあったので
事前に送られてきた資料をよく読んで理解を深め
ていきます。
　後、各部門の出前セミナーも申込でるみたいな
ので興味はあるが活動がよくわからない部門は実
際に呼んでお話を聞いてもいいのかもしれません。
　短いですが以上で報告を終わります。
　ありがとうございました。
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